

そつえんおめでとう号

令和4年3月 くるみ園



いよいよ、卒園・進級の時期になりましたね。雨の日も風の日も、子どもたちの送り迎えをし、くるみ園を暖かく見守り続けてくださりありがとうございました。くるみ園で身に付けたことがこれからさらに大きく花開いてくれることを願っています。

ご卒園（退園）おめでとう

園長 芳野 道子

凍てつく2月、今年は極端に寒い日もあったが、雪国の厳冬とは比較にならない。霜が降りても昔のようにビオラの花弁がガラス細工のように、触れるともろく壊れてしまいそうに凍てつく様は、とんと見たことがない。田舎では、雑布がけの水が脇の下が痛くなる程の冷たさだったが、さすが松山は温かい。

ここに来て早くも4月上旬の陽気とかで毎日好天に恵まれ、昼食後子ども達の中には各々、乗り物を選び、お気に入りがないとお友達を押しつけてちゃっかり横取りする子、手に入れるほどの勇氣や技量はないが、諦めきれず追っかけ続ける子、でもその内、その追っかけることが本人の“あそび”そのものになって生き生きと嬉しそうな様。仲良く前後に、運転手は君だ、お客は僕だとばかりに賑やかに乗り物のパレードが繰り広げられている。

この姿も、もう数日で見納めだ。皆が各々の次のステージへと旅立っていく。ちょっと寂しいものが。

しかし、考えてみると、よくぞここまでと思う。この1年の子どもたちの成長は本当に大きい。入園時、無表情だったちびちゃん、心配したが今ではトロけるような表情で視線を投げかけられるとつい、こちらも両手を広げ、「さあおいで！何でも受け入れるから」スタイルに。各々が自分の遊びやお相手を見つけ、名前を呼び、遊びに誘っている。

我々から見ればほんの些細なことにも大パニックを起こしていた子も、自らコントロールしたり、互いに折り合いを付けたりしている。タイミングよく大人の手助けをして、褒めてもらってご満悦だ。

子ども達のこの幼少期の成長は早く、しかも目に見えて成長してくれ、育てる喜びも感じられるこの時期に携われる幸福をしみじみ思い、感謝である。

人には生まれながらに欲求があり、5段階に分かれるという。①から順に満たされていくようだ。これを、マズローの人間の欲求5段階という。

- | | |
|------------|-----------------------|
| ① 生理的欲求 | 食べたい、眠たい、排泄したい |
| ② 安心・安全の欲求 | 守られたい、安心感、健康・経済的 |
| ③ 社会的欲求 | 集団への帰属、家族や仲間を受け入れられたい |

①～③、これらは生まれてから自分以外の人から与えられたり得ることのできるもの。

- | | |
|----------|-------------------------------------|
| ④ 承認の欲求 | 他から認められたい、尊敬されたい、注目されたい等 |
| ⑤ 自己実現欲求 | 自分の人生観や世界観に基づいてあるべき自分、自分らしくありたいと思う。 |

④～⑤は、他者と自分との関係によって成立するもの。

実は⑥があるようで、自己超越の欲求というらしい。社会貢献等、自己が努力して得るものをいう。

子ども達には①～③までの欲求を十分に満たしてあげたいものである。人として育つ基礎づくりが今、現在なのだと思う。

子ども達も私達も、他者との関係の中で良くも悪くも影響を受けながら成長してゆく、くるみ園での毎日が何らかの成長の助けになっていたなら、これ程喜ばしいことはない。

各々、巣立ってゆく皆さん、ご卒園（退園）おめでとうございます。折りしも、冬季オリンピック、たくさんの感動をいただき、一緒に励まし合って頑張ることなどで、可能性や未来に光も見えてきた、そんな想いを抱かせてくれました。

が、一方、ロシアによるウクライナへの侵攻。どんな理屈をつけても、人の命を虫けらの如くけちらかし、奪う行為は許されるものではなかろう。

私達は、日々の日常がある事が極当たり前と思って過ごしてきた。“普通”、“当たり前”のあり難さをしみじみ思う。そして、何と無力であるかを思い知らされている。何か行動しなければ、の気持ちだけが・・・彷徨っている。

皆さんの前途に喜ばしい事がたくさんありますように、と、祈る気持ちです。

さて、各々進級するみなさん、又、次年度も元気に登園して下さいね。コロナ禍に悩まされ続けていますが、もうそろそろいつもの日常に戻って、楽しい行事もたくさん計画できるようになる事を願っています。

りすぐみ

担当：日野・大堀・山田

この1年はあっという間の1年間でした。この1年でみんなとっても成長したなぁと日々を通して感じています。お友だちの事が大好きなりすぐみのみんなは泣いてる子を見つけると、さっとティッシュを取りに行き行って拭いてあげたり、「どうしたの？」と優しい言葉をかけてヨシヨシとしてあげたりする姿も増えました。できなかった事が少しずつできるようになって、自分の思いを伝えようとしたり、子ども達一人一人の成長を身近で感じられたことに、とても嬉しく思います。

りすぐみで過ごした時間が先生達のたからものです。これからもみんなの成長を楽しみにしています。りすぐみのみんな、保護者の皆様、1年間本当にありがとうございました。

うさぎくみ

担当：山西・重松・平岡

楽しい1年はあっという間でした。4月の初めは新しい環境、新しい先生ということもあって不安が多かったよね。でも時間が経つに連れて、可愛い笑顔が増えてきて安心しました。体を動かすことが大好きなうさぎ組、ダンスやサーキットあそび、園庭あそびに思いきり楽しみましたね。

そして、一人一人が自分の気持ちを上手に伝えられるようになりましたね。身近で感じることができとても嬉しかったです。

1年間、お世話になりました。4月からも新しいクラス、新しい場所で楽しんでね！！

こじかぐみ

担当：上甲・渡部

THE 男組「こじか」。なんてパワフルで愉快で楽しいクラスだったでしょう！年度初めは一人遊びの多かったこじかのみんな。今では、お友達や先生と楽しく遊ぶ毎日。誰かと関わるのが楽しいって思えるようになりました♪運動会やおゆうぎ会ではみんなの底力も見せてくれ、とても頼もしく見えました。今こうやって振り返ってみると、こじか組は、お友だちとの関わりの中で、大きく成長し、飛躍したのではないかと思います。本当に嬉しく思います。

こじか組のみんな、一年間ありがとう！みんなとの思い出は私たちの宝物です。保護者の皆様、一年間大変お世話になりました。至らない点多かったと思いますが、温かく見守ってくださったおかげで、無事一年を乗り切ることができました。これからも、みんなの成長を見守っていきたいと思います。

きりんぐみ

担当：西岡・前田・正岡・上杉

気付くとあっという間の一年間でした。元気いっぱいなきりん組の子ども達と過ごす一年間すごく楽しかったです。4月の初めはクラスも変わり担任も変わりドキドキの日々を過ごしましたが、その中でもお友達や先生と遊び中でドキドキがワクワクに変わっていきましたね。中盤の運動会やお遊戯会、練習初めが遅く不安になりましたが、みんなの頑張りで大成功でした。お友達と関わりながら、みんな一人一人成長を感じられました。

きりん組のお友だち、1年間本当にありがとう。みんなと過ごした日々はとても楽しく忘れられない一年になりました。保護者の皆様、一年間大変お世話になりました。色々な事があり、至らない点が多々あったと思いますが、温かく見守って頂いたおかげで子ども達と毎日楽しく過ごすことが出来ました。今後もみんなの成長を温かく見守っていきたいと思います。